



GUATEMALA REALIZA GESTIONES DIPLOMÁTICAS PARA OPTAR A VACUNA Y MEDICAMENTOS CONTRA COVID-19

Guatemala, 27 agosto 2020. El canciller Pedro Brolo informó que el Ministerio de Relaciones Exteriores mantiene acercamientos con los países que trabajan en procesos de fabricación de una vacuna contra el COVID-19 para optar a una disponibilidad inmediata una vez cumplan con todas las pruebas y certificaciones necesarias.

Brasil, Japón, Italia, México, Argentina e Israel, además de Rusia, y los mecanismos contemplados por la Organización Mundial de la Salud (OMS), por medio del fondo rotativo de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), forman parte de la lista de objetivos que la diplomacia guatemalteca está persiguiendo para asegurar el suministro de medicamentos y vacunas contra el Covid-19, informó el Canciller.

“Nosotros estamos haciendo los acercamientos con todos los países que están impulsando las bases de la preparación y fabricación de la vacuna”, precisó.

Agregó que, de surgir avances consistentes en otros países en este esfuerzo global, Guatemala también buscará el acercamiento para procurar que el país sea incluido en la lista prioritaria de acceso a vacunas y medicamentos contra el Covid-19.

“Estamos pendientes de qué otros países están en el proceso de fabricación para poder optar y ser de los primeros países en poderla recibir. Por lo menos, abrir los espacios de disponibilidad inmediata”, subrayó.

“De hecho, recientemente tuve una reunión con el embajador de Italia (Edoardo Pucci) que me indicó que ellos, aparte de estar utilizando los mecanismos y protocolos de la farmacéutica AstraZeneca y de la Universidad de Oxford, están también en el proceso de fabricación de una vacuna propia. De la misma manera, Israel”, dijo.

El ministro reiteró las acciones en otros casos. Comentó respecto a Brasil que conversó con el canciller, Ernesto Fraga Araújo, para transmitir el interés de Guatemala, no sólo por estar en la lista de países que la reciban, sino, además, que eventualmente pueda convertirse en un país sede, que facilite la logística para la distribución regional, principalmente para Centroamérica. Recordó que Brasil es uno de los potenciales fabricantes de la vacuna por una transferencia de tecnología de la Universidad de Oxford y de AstraZeneca, del Reino Unido.

Otros acercamientos con este objetivo son los que se mantienen con Japón, que desarrolla la fabricación de un medicamento, así como con el Gobierno de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, donde se ubican la Universidad de Oxford y AstraZeneca.



Además, informó sobre una reunión con el canciller de México, Marcelo Ebrard, y su participación en la Reunión virtual Ministerial de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) sobre “Acceso latinoamericano y caribeño a la vacuna contra el COVID-19”. México y Argentina serán potenciales fabricantes para la región, siempre bajo los protocolos de la Universidad de Oxford y AstraZeneca.

“Entonces, se está buscando los mecanismos para que podamos tener la vacuna en cuanto esté lista para su distribución y ya con todas las certificaciones de la OMS, optar rápidamente a ella”, dijo.

En el caso de la OPS, recordó que Guatemala solicitó formalmente su inclusión en el fondo rotativo para la compra de vacunas en el momento en que éstas estén disponibles. “Ese fondo rotativo le haría llegar las vacunas a los países que firmamos. El presidente Alejandro Giammattei lo hizo para beneficio de los guatemaltecos”, destacó.

Este fondo se implementa bajo el Mecanismo de Acceso Mundial a las Vacunas contra Covid-19 (Covax), de la OMS y es una colaboración global para potenciar al máximo el desarrollo, el acceso equitativo y la asignación justa de vacunas. En este marco, la OPS apoya a los países de América Latina y el Caribe a unirse y busca negociar con los productores en nombre de los países.

Descarta vacuna experimental

El ministro Brolo aclaró que Guatemala continuará conversando con otros países, pero descartó que se recurra o acepte una vacuna experimental.

“Yo creo que ha sido bastante clara la ministra de Salud (Dra. Amelia Flores), y el comisionado de la Comisión Presidencial de Atención a la Emergencia COVID-19 (Coprecovid, Dr. Edwin Asturias), en decir que no se van a traer vacunas experimentales sino hasta que estén en su fase completa y cumplan con todos los protocolos y certificaciones correspondientes para poder iniciar su uso”, concluyó.